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Protokoll der 37. Mitgliederversammlung der Tösslobby,  
Dienstag 25. September 2018, 19:30Uhr im GZ Bahnhof Töss  
 
Anwesend: 

AG Drehscheibe Bretscher Verena 

AG Integration Imhof Monika 

AG Kulturstreuer Frey Heini 

AG Naherholung Keller Ulrich 

AG Verkehr Pailer Wolfgang 

AG Raumplanung Pescatore Flurina 

Cevi Töss Zah Beryl 

Elternforum Eichliacker Alii Mikdat 

Elternrat Laubegg (Dättnau) Hausheer Angela 

Evang.Ref.Kirche Töss Hinrikson Hanny 

Fachstelle Quartierentwicklung Mersch Simone 

Fussballkultur.ch Siegmann Dominik 

QV Dättnau - Steig Tschudi Renata 

SP Töss Altenbach Daniel 

TV Töss Gerteis Daniel 

Vorstand  Hürner Claudia   

Vorstand Pescatore Flurina 

Vorstand Wyler Marc 

Vorstand Zundel Michael 

 
Abwesend / Entschuldigt: 

AG Verkehr Peter Rosmarie 

Elternforum Gutenberg-Zelgli Heusser Lara 

Elternrat Rebwiesen Aschwanden Philipp 

Elternrat Rosenau  Aschwanden Philipp 

EVP Töss Banholzer Lilian 

Fachstelle Quartierentwicklung Obrist Bigi 

FDP Töss Helg  Felix  

Fussballclub Töss Zier Stephan   

Katholische Pfarrei Töss   

Kulturverein CH-Japan, Renzanart-
Winterthur Flury  Daniele  

QV Eichliacker Theus Ursina 

QV Nägelsee Lüthard Reto 

QV Töss-Dorf Peter  Rosmarie  

Sängerbund Töss   

Schwimmbadgenossenschaft Töss Metzger Jürg 

Sportprojekte Töss   

Stadtharmonie Winterthur-Töss Fehr Verena 

Trägerverein GZ Bahnhof Töss Frei Werni 

Vorstand Poller Pascal 

Vorstand Suter Helena 
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Unterlagen, die im Vorfelde an alle verschickt wurden: 
- Einladung und Traktandenliste  
- Protokoll der 36. Mitgliederversammlung  
- Aktualisiertes Ampelsystem 

 

1) Begrüssung und Protokollabnahme von den letzten MGV   

Der Vorstand begrüsst die Mitglieder zur 37. MGV der TössLobby. 
Das Protokoll der 36. MGV vom 26.06.18 wird abgenommen und verdankt.  

Marc Wyler 

2) Runder Tisch Herbst 2018  

Der Runde Tisch mit dem Stadtrat findet am Di, 30.10.18 im GZ Bahnhof Töss 
statt. Dauer: 2h. Anwesend: Vorstand der TössLobby, Rosmarie Peter, Monika 
Imhof, Verena Fehr, Daniel Gerteis, Renata Tschudi, Simone Mersch und Perso-
nen vom Stadtrat. 
Ein Ziel vom Runden Tisch: Ampelsystem einbinden. 
Themen/Fragen/Inputs sollen möglichst detailliert bis  zum 15.10.18 an vor-
stand@toesslobby.ch gesandt werden. Bereich Sport wird dies später einreichen. 
Am 24.10.18 findet ein Treffen für die Vorbereitung statt.  
 
Input von Daniel Altweg: Es gibt eine neue Schulpflegepräsidentin, welche einmal 
darauf angesprochen werden könnte. 

Marc Wyler 

3) Berichte aus den AG's und Vereinen  

AG Integration: Steuerungsorgan des Projektes "Paradise Töss". Es wird finan-
ziert von Stadt, Kanton und Bern. Start ist am 1.7.18 erfolgt. am 24.11.18 findet 
eine öffentliche Veranstaltung statt zur Vernetzugn. Helena ist Vertretung von 
Seiten der TössLobby. Es wurde einen Vertrag zw. AG und TL gemacht.  
 
AG Naherholung: Schreiben an Förster erfolgt, jedoch noch keine Antwort.  
"Chriesibrüggli" wurde saniert, jedoch steht noch immer ein Pfosten da und es hat 
Treppen, was ein Passieren mit Velo und Kinderwagen verunmöglicht. Ueli wird 
bei Kunz von Stadtgrün nochmals nach hacken.  
Input von Wolfgang Peiler: Positives soll hervorgehoben werden! Die Sanierung 
bei der Metzgerbrücke ist grossartig.  
Tössmöbel werden demnächst aufgestellt im Pärkli zw. QV Töss-Dorf und Nä-
gelsee. Weiter auf gelb (Ampel 9). 
PP-Situation im Reitplatz: Es zieht sich lange hin. Weiter auf rot (Ampel 4). 
Schlittelhang: Gabi Herzog kümmert sich darum. 
 
AG Verkehr: Aufwertung Zürcherstrasse: Ziel ist Tempo 30, was Stadt nicht 
möchte, weil die Strasse als saniert gilt. Unterführung: wird von den Schulkindern 
gestaltet (Ampel 3).  
Autobahnlärm: langwierige Sache (Ampel 6). 
Verkehr allgemein: Petition für Verkehrsberuhigung an der Emil-Klötistrasse gin-
gen über 1000 Unterschriften ein, welche an Christa Meier übergeben worden 
sind (Ampel 7). 
 
AG Kulturstreuer: ist dem Trägerverein GZ Töss unterstellt (auch finanziell). 
Schuppen läuft gut. Umbau (noch ca. 1,5 Jahre) beeinträchtigt allerdings derzeit 
das Geschehen. Morgen findet ein Treffen mit einem Architekten statt, von wel-
chem einen Vertrag hängig ist (sollte mit Bigi gemacht werden, welche krank-
heitshalber ausgefallen ist), (Ampel 13). 
 
AG Drehscheibe: Am 3.10.18 ist Sonderabfallsammlung beim Güterschuppen. 
Es werden noch Helfer gesucht für die SonderBAR. 
Wegen Ausfall von Bigi ist der Zugang zum GZ schwierig. Es werden kaum Flyer 
ausgehangen im Infofoyer.  
AG Raumplanung: Es hat kein Treffen stattgefunden. Alles betreff Rieterareal  ist 
etwas undurchsichtig. Marc Würth, welcher mit involviert ist wird voraussichtlich 

Monika Imhof 
 
 
 
 
Ulrich Keller 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wolfgang Pailer 
 
 
 
 
 
 
 
Heini Frey 
 
 
 
 
 
Verena Bretscher 
 
 
 
Flurina Pescatore 
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am Runden Tisch teil nehmen (Ampel 14). 
Input von Dominik Siegmann: Es wird eine Verschiebung geben von der Turnhal-
lennutzung mit der Eröffnung des Win4 und der Dreifachturnhalle in Neuhegi. 
 
Elterngremien: Elternrat Laubegg sucht eine/n neue/r Präsident/in. Das Thema 
Turnhalle und Verkehr brennt...  
 
SP Töss: Neu wieder mehr Gemeinderäte aus Töss.  
 
Cevi Töss: Tössemer Dorfet läuft kaum mehr, weil zu spät und kaum Leute.  
 
Ev.ref. Kirche Töss: Brot für alle bei der Tössemer Dorfet hatte beste Einnah-
men. Das Konzert mitten drin war ein Erfolg.  
 
QV Dättnau - Steig: Petition zum Veloweg wird nächste Woche abgegeben. Sie 
haben 1003 Unterschriften. 
Der 11er wird zum nächsten Fahrplanwechsel abgeschafft. Der 660er erschliesst 
diesen. Die Steigemer sind darüber nicht erfreut und haben einen Brief verfasst. 
Auch Simone Mersch hält Kontakt.  
Auf dem Ziegeleiareal wird der Aushub im November gestartet.  
Im September 2019 wird eine Jubiläumfeier im Dättnau geplant.  
 
TV Töss: Jubiläum im 2020: 150 Jahre! Abklärungen laufen für Feierlichkeiten. 
 
Quartierentwicklung: Vertretung von Bigi durch Simone Mersch. Zukunft unklar, 
weil man noch nicht weiss, ob Bigi wieder kommt.  

 
 
 
 
Mitka Ali 
Angi Hausheer 
 
Daniel Altenbach 
 
Beryl Zah 
 
Hanny Hinrikson 
 
 
Renata Tschudi 
 
 
 
 
 
 
 
Daniel Gerteis 
 
Simone Mersch 

4) Zukunft Güterschuppen  

Über 15000 Zuschauer während der WM, war ein Grosserfolg. Ermüdungser-
scheinungen sind wahrnehmbar bei Helfersuche. Von Seiten Anwohner etc. war's 
prima.  
Es werden viele Veranstaltungen betreiben, welche Lärm verursachen, was 
schwierig ist, v.a. wenn jetzt so dicht angebaut wird. Dominik denkt, eine Isolati-
on/Sanierung wäre nötig, wie auch eine Aufnahme im Ampelsystem. 
Das Anliegen muss mit dem Trägerverein diskutiert werden (heute niemand an-
wesend). -> Heini und Dominik besprechen es mit dem Trägerverein. Weiteres 
Vorgehen wird an nächster MGV besprochen. 
Bedenken: Das Haus steht unter Denkmalschutz!  

Dominik Sieg-
mann 

5) Inputs zum Ampelsystem  

Ergänzungsvorschläge vom QV Dättnau - Steig werden per Mail an Vorstand ge-

sandt. Weiteres siehe Punkte 2 und 3. 
Marc Wyler 

6) Homepage: Präsentation der Sitemap (Struktur)  

Auf der Startseite sollen sechs Felder erscheinen mit den AG's, welche sogleich 
beschrieben werden. Die Mitglieder, der Vorstand und der gesamte Verein wird 
aufgelistet, wie auch Termine und die wichtigsten Dokumente (Ampelsystem, Sta-
tuten...). Es gibt einen internen Bereich, wo Protokolle, Mitgliederliste etc. ersicht-
lich ist. Es soll eine statische Seite sein.  
Der Aufbau erfolgt über Michael.  

Michael Zundel 

7) Termine MGV/GV 2019  

- 29.01.2019 
- 18.06.2019 
- 17.09.2019 

Marc Wyler 

8) Varia  

- Mythos Töss war ein riesen Erfolg. Nächstes Jahr wird er wieder stattfinden.  Monika Imhof 

Nächste MGV: 29.01.2019  

 
Protokoll: Claudia Hürner 


